



● El Presidente aborda con Trudeau temas económicos y migratorios

HOY, CARA A CARA CON BIDEN

Migración y comercio, temas centrales en reunión de AMLO con Trudeau

Acordamos trabajar juntos para crecer, dice el premier canadiense

ALONSO URRUTIA
ENVIADO
SAN FRANCISCO

En el contexto de la cumbre del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo un encuentro con el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, para revisar los avances en la agenda bilateral, con especial énfasis en buscar otros acuerdos para fortalecer los intercambios económicos y comerciales, así como coordinar nuevas acciones en materia migratoria.

Este viernes, el mandatario mexicano concluirá su gira con un nuevo cara a cara con el presidente Joe Biden, motivo original que lo trajo a Estados Unidos. En principio, había impulsado esta visita con independencia de esta cumbre, pero en respuesta, Biden le planteó acudir.

Aunque tardó en confirmarlo, en deferencia a la buena relación que ha tenido su par estadounidense, el Presidente aceptó participar, por primera vez, en una cumbre de líderes mundiales.

El tema central del encuentro de hoy es la migración, en virtud de que ambos participaron –en sendas reuniones por separado– con ese tema en Washington, que encabezó Biden, y en Palenque, Chiapas, que convocó López Obrador. En días

pasados, el tabasqueño ratificó que presentaría a Biden las conclusiones del encuentro efectuado en el sureste mexicano.

El jefe del Ejecutivo mexicano difundió en redes sociales un breve resumen del encuentro con el primer ministro de Canadá: “abordamos el tema migratorio; nos expresó la confianza de los empresarios de su país para continuar invirtiendo en México y crear empleos”.

Poco más tarde, Trudeau difundió a su vez información de su encuentro efectuado en uno de los salones del Moscone Center, sede de la cumbre del APEC: “el presidente @lopezobrador y yo discutimos muchos temas durante nuestra reunión de hoy. En la agenda, hacer crecer nuestras economías, fortalecer las relaciones entre Canadá y México y trabajar juntos para hacer avanzar a nuestros países y a la gente en todo Estados Unidos”.

La reunión se realizó en términos cordiales desde un principio, cuando –en un breve acceso a los medios de comunicación– López Obrador patentizó a Trudeau su afecto. Visiblemente contento, el mandatario mexicano resumió su postura entre broma y veras: “llevamos una muy buena relación con el primer ministro. Una muy buena relación con el pueblo hermano de Canadá”.

En reciprocidad, Trudeau también se mostró afectuoso. “Somos buenos amigos”. En las precisiones

de la agenda de ambas naciones está considerada una nueva cumbre de líderes de América del Norte, que incluye además a Biden, la cual se efectuará en los primeros meses de 2024 en Canadá.

López Obrador llegó acompañado de sus colaboradores que participan con él en la gira: los secretarios de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena; Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval; Marina, Rafael Ojeda; Seguridad Pública, Rosa Icela Rodríguez, y de Economía, Raquel Buenrostro.

La cumbre de la APEC, encabezada por el presidente Biden, con la presencia de 21 líderes de la región, incluidos Trudeau y López Obrador, se llevó a cabo en el Moscone Center de San Francisco. Acompañado por Bárcena, el mandatario arribó a las 11 de la mañana para participar en las actividades protocolarias, que contemplaban la fotografía oficial.

López Obrador se ubicó en la segunda fila, muy cerca de Biden. Lucía serio, aunque pudo evitar el momento incómodo de encontrarse con la presidenta peruana, Dina Boluarte, con quien ha tenido diferencias públicas.

Al término de la toma de las fotografías oficiales, se encontró con el presidente de Chile, Gabriel Boric, a quien dio un fraternal abrazo.

Posteriormente, se dirigieron al salón de plenos, donde Biden abrió los trabajos oficiales con un discurso



so en el que priorizó la lucha contra el cambio climático. Flanqueado por los líderes de Malasia y Nueva Zelanda, a López Obrador se le veía serio y era auxiliado por Bárcena.

Sin embargo, sólo la presentación de Biden se hizo pública, pues el resto de la reunión, donde intervendría López Obrador, no se dio a conocer. Al cierre de la edición, ni Presidencia de la República ni la SRE habían difundido ninguna información oficial sobre la participación mexicana en la cumbre de líderes.

La cancillería también omitió toda información del encuentro que el mandatario mexicano tenía previsto en su agenda con el primer ministro de Japón, Fumio Kishida, a las 13 horas locales.

“Somos buenos amigos”, señalaron el Presidente de México y el primer ministro de Canadá. Foto Presidencia

